

œuvre, le nombre des communions *annuelles* qui, il y a cinq ans, s'élevait à peine à *huit* mille, a atteint, depuis le 1er janvier de la présente année 1911, le chiffre de *trente-deux* mille.

Sans doute, dans cette paroisse, comme dans d'autres où les résultats ont été encore plus étendus, tout n'est pas parfait, la lutte y reste et y restera vive entre l'Hostie sainte et le serpent infernal. Mais les transformations déjà opérées y sont à la fois intimes, variées, profondes et même très visibles aux yeux de tous ceux que n'aveugle pas quelque petite passion plus ou moins inconsciente.

L'influence de l'Eucharistie y apparaît d'autant plus saisissante et consolante que l'action du démon y avait été plus active et plus tristement efficace dans le cours des quinze ou vingt dernières années précédentes. Les résultats obtenus sont d'autant plus glorieux pour l'Hostie régénératrice, que les moyens humains et les instruments visibles étaient plus faibles, plus pauvres et plus impuissants. Aussi fut-il jamais plus vrai de redire : "*Soli Deo honor et gloria. A Jésus-Hostie seul honneur et gloire ! !*"

VOEU

Je n'oserai pas émettre un vœu personnel. Mais qu'il me soit permis de reproduire celui qu'un illustre prélat recueillait, au cours d'une audience pontificale, sur les lèvres du grand Pape Pie X. Après avoir affirmé avec un accent de profonde conviction : "*J'espère le salut de la France, je crois au salut de la France, spes mea, certitudo mea*", l'auguste Pontife visiblement ému, ajoutait : "*Jésus-Christ est nécessaire à la pauvre France. On le lui prend, qui le lui rendra ? Les bons prêtres, par la dévotion au Très Saint Sacrement. Faites connaître l'Eucharistie par la prédication, répandez-la par la communion. Que le peuple la connaisse, l'adore, l'aime. L'Eucharistie, c'est le tout de la religion. Ramenez le peuple à l'Eucharistie !*"

